

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PARIS, LE 6 NOVEMBRE 2020



HORAIRES DE DIFFUSION:

- ⇒ Guadeloupe 1ère
le dimanche à 6h35
- ⇒ Guyane 1ère
le dimanche à 6h40
- ⇒ Calédonie 1ère
le dimanche à 6h30
- ⇒ Réunion 1ère
le dimanche à 7h00
- ⇒ Mayotte 1ère
le dimanche à 6h40
- ⇒ Saint-Pierre et Miquelon 1ère
le dimanche à 8h10
- ⇒ Polynésie 1ère
le samedi à 7h30
- ⇒ Wallis et Futuna 1ère
le dimanche à 11h30
- ⇒ Martinique 1ère
le dimanche à 5h30

Site de l'émission :
<https://www.dieumesttemoin.fr>

Contact presse
Marguerite Henry
m.henry@cfrt.tv
06 46 40 18 17

Rites funéraires, préjugés, systèmes de santé en Outre-mer ... au programme notamment de *Dieu m'est témoin* en novembre sur Outre-mer la 1^{ère} avec de célèbres invités

Émissions présentées par Marie Lesure-Vandamme

En replay sur www.dieumesttemoin.fr.
Vidéos disponibles sur demande

Quel sens ont les rites funéraires ?

Dimanche 1^{er} Novembre

A l'occasion de la Toussaint, *Dieu m'est témoin* se penche sur la question des rites funéraires. A quoi servent-ils ? Que signifient-ils pour les différentes religions ? Pour en parler, **Marie Lesure-Vandamme** reçoit **Eric Vinson** sur le plateau de l'émission. Enseignant, chercheur et spécialiste du fait religieux, responsable du programme inter-religieux *Emouna* à Science Po, il expliquera en quoi le rapport des vivants aux morts est souvent plus direct et ritualisé dans nos territoires d'Outre-mer.

Quelle offre de soins pour l'Outre-mer ?

Dimanche 8 novembre

Cette semaine, *Dieu m'est témoin* s'interroge sur la vulnérabilité de nos systèmes de santé. Quelle est la réalité de l'offre de soins dans les territoires d'Outre-mer ? Mayotte et la Guyane sont souvent pointés du doigt comme étant les parents pauvres des départements. Vont-ils réussir à endiguer le manque de personnel formé ? Quelles leçons tirer de la crise sanitaire sans précédent ?

Pour en parler, **Marie Lesure-Vandamme** reçoit **Dominique Voynet**, directrice de l'Agence Régionale de Santé de Mayotte, et le **Dr. Emmanuel Gordien**, maître de conférence et responsable de l'unité de virologie à l'hôpital Avicenne à Bobigny.



Sommes-nous racistes ?

Dimanche 15 novembre

D'où viennent nos préjugés ? Sont-ils irrémédiables et comment s'en défaire ? A l'occasion de la sortie de son nouveau livre *La pensée blanche*, le célèbre champion du monde de foot **Lilian Thuram** sera l'invité de *Dieu m'est témoin*. Il définira ce qu'il appelle la « pensée blanche », une norme qui enferme inconsciemment les individus dans des catégories sociales hiérarchisées. Grâce aux actions de sa fondation *Education contre le racisme* fondée en 2008, Lilian Thuram racontera aussi comment nos enfants peuvent échapper à ces préjugés transmis par les adultes.

L'art, instrument de la foi ?

Dimanche 22 novembre

Cette semaine, *Dieu m'est témoin* accueille sur son plateau une chanteuse et une danseuse pour parler de l'expression de la foi à travers le corps. Comment le corps peut-il être un instrument de la foi ? La foi peut-elle aussi être une source d'inspiration et de création artistique ? La grande chanteuse guyanaise **Sylviane Cédia**, s'exprimera sur sa foi dans ses chansons. A ses côtés, la danseuse **Virginie Nfa** partagera son expérience autour de la danse liturgique.



Drogues : quelles priorités pour l'Outre-mer ?

Dimanche 29 novembre

L'Outre-mer est-elle plus consommatrice de drogue que la métropole ? Quelles sont les réalités de nos territoires en matière de toxicomanie et de prévention, y compris auprès des jeunes ? Quelles solutions pour combattre ce fléau ? Pour répondre à ces questions, **Marie Lesure-Vandamme** reçoit **Ivana Obradovic**, sociologue de formation et directrice adjointe de l'OFDT, l'Observatoire Français des Drogues et des Toxicomanies. Elle présentera une étude exceptionnelle menée pendant plus de 6 mois sur la consommation des différentes drogues dans plusieurs territoires d'Outre-mer. Egalement connecté depuis la Guyane, **Gilbert Dolloue** parlera de son travail de prévention avec l'association *Akatij'* qui intervient auprès des jeunes sur les problématiques des mules.